

Jornada

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VII | VALENCIA, LUNES 24 DE MARZO DE 1947 | Dirección, administración y talleres, Pintor Sorolla, 10. T. 10.617 y 15.599

Rusia no modifica su actitud hostil contra Grecia

CONTINUARA FAVORECIENDO a los elementos de la oposición

Bulgaria y Yugoslavia temen a la Gran Bretaña

Por eso no se han apoderado DEL TERRITORIO GRIEGO

Washington, 24.—En un informe oficial en apoyo de los planes de ayuda a Grecia y Turquía, el departamento de Estado afirma que Bulgaria y Yugoslavia no se han apoderado hasta la fecha, de territorio griego, ello posiblemente se deba al temor de un choque con las tropas británicas.

El departamento ha enviado dicho informe a la comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de representantes.

En relación con Turquía el documento dice que este país se considera en posición muy difícil respecto a la U. R. S. S.

Manifiesta también que al Gobierno griego le agrada estar en buenas relaciones con los soviets, pero su fuerte carácter anticomunista lo impide.

Tampoco hay indicios, dice el informe, de que Rusia haya de modificar su actitud hostil hacia Grecia sino que, por el contrario, se considera que la mantendrá y continuará favoreciendo a los elementos de la oposición activa en dicho país.

Respecto a las fronteras con Grecia, el informe se manifiesta en favor del mantenimiento de las existentes en 1939, aunque luego agrega que el Gobierno norteamericano le agradecería apoyar los deseos de Grecia de presentar al Consejo de ministros de Relaciones Exteriores de los «cuatro grandes» su reclamación territorial contra Albania sobre el Epiro septentrional.

También propugna la creación de una zona libre bajo soberanía griega en el puerto de Salónica, para que Bulgaria y Yugoslavia tengan una salida al mar Egeo, para su comercio. Añade que los Estados Unidos consideran la cuestión de Chipre como que debe ser resuelta directamente entre Grecia y Gran Bretaña pero que le agradecería la cesión de Chipre, si tal puede hacerse, a satisfacción de los dos países afectados.

Subraya asimismo que los Estados Unidos no tienen intención de dar de lado a las Naciones Unidas en la actual crisis y observa que la organización mundial tiene una comisión en Grecia investigando los incidentes con sus vecinos septentrionales, todos ellos dominados por los comunistas; pero afirma que las actividades de dicha comisión han sido obstaculizadas por algunos de los oficiales de enlace y representantes soviéticos. El informe acusa particularmente al representante yugoslavo.

También confirma que los grupos guerrilleros que operan en la zona fronteriza griega tienen trece mil hombres y calcula que el número de miembros del partido comunista de Grecia oscila entre los 75 y 200 mil. El informe dice que aquellos grupos están compuestos casi exclusivamente por griegos, pero que muchos de ellos han sido adiestrados y armados fuera de Grecia. El documento sostiene también que los resultados de las últimas elecciones griegas representan la voluntad del pueblo pues los excesos cometidos por el E. A. durante la guerra civil 1944-45, indignaron de tal modo a la opinión pública que después de esa fecha en cualquier momento habían votado por el regreso del rey.—Efe.

que esta actitud no va en contra de la O. N. U. y que además no dispone de los medios económicos necesarios para ayudar a los países que lo necesitan.—Efe.

MANIFESTACIONES DEL MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES GRIEGO

Cleveland (Ohio), 24.—El corresponsal en Atenas del periódico "Plain Dealer", John R. Leacacos, publica una entrevista con el ministro de Asuntos Exteriores griego, Constantin Tsaldaris, en la que éste le declaró que la solución pacífica de la crisis griega depende, en gran parte, de que los soviets renuncien a su táctica de promover la revolución comunista por la violencia. Tsaldaris señala cinco puntos para la paz:

Primero.—Una declaración pública de Stalin en la que manifestase a todos los simpatizantes de la ideología comunista que el comunismo soviético prefiere obtener una victoria por medios pacíficos y democráticos en vez de la táctica de la revolución armada.

Segundo.—Fijación de una zona neutral en las fronteras septentrionales de Grecia bajo los auspicios internacionales de las Naciones Unidas, donde las guerrillas griegas pudieran rendir sus armas a fuerzas neutrales.

Tercero.—Una vez obtenida la rendición de estas guerrillas, darles oportunidad de elección entre su emigración o su permanencia en el país, bajo una política de protección y que determine así su acondicionamiento para el futuro.

Cuarto.—Después de la declaración de la amnistía a las guerrillas y a los detenidos políticos, convocar nuevas elecciones en Grecia. Deberían celebrarse a los tres o seis meses de la rendición, bajo control internacional, si fuese necesario; y

Quinto.—Yugoslavia y Bulgaria podrían obtener libertad aduanera en las zonas de Salónica, por medio de nuevos tratados que les garantizase el libre acceso al Mar Egeo.—Efe.

Cinco pistoleros asaltan UN BANCO EN TEL AVIV

Jerusalén, 24.—Cinco pistoleros enmascarados han asaltado el Banco de Descuento de Palestina en Tel Aviv, llevándose veinte mil libras esterlinas.

Los pistoleros operaron en complicidad con otros diez individuos que, previamente, se habían mezclado entre el público que llenaba el edificio, y cuando los enmascarados hicieron su aparición, los primeros, empujando pistolas, intimidaron al público y al personal del Banco para que se pegasen a la pared mientras que sus compañeros vaciaban la caja. Efectuado el robo, los cinco pistoleros, con el dinero de que se habían apoderado, huyeron en un automóvil que les esperaba en la puerta del Banco, del cual ya policía sólo tiene como indicio el número de la matrícula.

Sin embargo, las autoridades no dan gran importancia a este indicio porque saben que los terroristas acostumbran a cometer sus delitos apoderándose previamente de un auto, que luego abandonan en cualquier lugar.

Solamente se ha registrado un herido grave, un empleado del Banco, que trató de oponerse a los atracadores.—Efe.

Jerusalén, 24.—El alto comisario

SE CREAN LOS ESTADOS UNIDOS DE INDONESIA

Mañana será firmado el acuerdo

Batavia, 24.—Oficialmente se anuncia que el acuerdo de creación de los Estados Unidos de Indonesia será firmado mañana, martes. Este acuerdo, iniciado en noviembre último, prevé la unión de Indonesia con los Países Bajos, bajo la corona holandesa.

El acto de la firma será presidido por el comisario general, profesor Willem Schefferhorst, con asistencia del primer ministro indonesio, doctor Sutan Sharir, y el vicegobernador holandés.—Efe.

Mañana comienza el juicio contra Chautemps

Será juzgado en rebeldía

París, 24.—La vista de la causa contra el ex presidente del Consejo y ex ministro de Asuntos Exteriores Camille Chautemps comenzará mañana, martes, ante el tribunal supremo de Francia. El acusado será juzgado en rebeldía, puesto que se ha negado a presentarse.

El acta de acusación comprende principalmente, estos dos puntos: Adhesión al Gobierno de Vichy y colaboración.

En una carta dirigida al presidente del tribunal, Chautemps fundamenta su negativa a comparecer, en el hecho de que no ha podido preparar libremente su defensa.—Efe.

rio británico en Palestina, sir Alan Cunningham, y el general MacMillan, comandante en jefe de las fuerzas inglesas en dicho país, han salido en avión para la capital británica. Informarán al Gobierno de la situación reinante en Palestina.

«MANOLETE» LLEGA A MADRID



MADRID.—De regreso de América, llega al aeropuerto de Barajas, el famoso diestro español Manuel Rodríguez, «Manolete», siendo recibido entusiásticamente por amigos y aficionados.—(Foto Oifra)

El señor Arzobispo y los obreros



La presencia entre los obreros del doctor Olaechea, nuestro Prelado amantísimo, nunca tuvo la simple y obligada significación sacerdotal de instruir evangélicamente a los fieles, acerca de todo lo que se refiere a la fe y a las costumbres. Saesiano, e hijo de obrero, nuestro señor Arzobispo incorporó desde el primer momento a su escudo prelaticio el emblema de lo social, y toda su acción pastoral es una hermosa demostración de sus fervores sociales y de su especialísima sensibilidad a las penalidades e injusticias de los obreros, sus feligreses distinguidos. Dentro de estos fervores y de esta hipersensibilidad social, hemos de situar hoy la visita hecha el pasado día 13 a la Constructora Naval de Levante, donde el doctor Olaechea habló a tres mil obreros de aquellas factorías, y esta otra visita girada el pasado sábado, día 22, a los obreros ferroviarios, en una de las naves-taller de la estación del Norte, cuya autenticidad y significación recogen las anteriores fotografías

LOS COMUNISTAS DE EE. UU., FUERA DE LA LEY

Antes de aprobar la proposición se celebrarán varias audiencias

Comparecerá como testigo Bullit, ex embajador de Rusia

Washington, 24.—El comité de actividades antinorteamericanas de la Cámara de Representantes va a dar comienzo a las audiencias para informarse antes de que se apruebe la proposición por la que se declara fuera de la ley al partido comunista norteamericano. Entre los primeros testigos que declararán ante el dicho comité figurar: tres representantes de la «American Legion», la organización más importante de veteranos de la guerra. El partido comunista norteamericano

se dispone a enfrentarse con la posibilidad de no poder seguir subsistiendo en la vida política de dicho país.

Uno de los miembros de la ejecutiva de este partido, Dennis, asumirá la defensa de su causa. Otro de los testigos, que también comparecerá ante dicho comité, es William C. Bullit, ex embajador en Rusia y Francia, pues se cree que por su experiencia en la Unión Soviética, prestará una valiosa información sobre los mejores métodos para controlar las actividades de los comunistas en Norteamérica. Asimismo serán citados dirigentes del trabajo y de la industria y personalidades del Gobierno y de la Iglesia.

La decisión de controlar al partido comunista ha sido apoyada por el secretario de Trabajo, Schwelienbach. Existen dos proyectos de ley: uno, que impide a todo elemento comunista ser empleado público y hacer propaganda de su ideología por medio del correo, y otro, que prohíbe a cualquier individuo de esta organización o de otra cualquiera de índole extremista intentar campañas contra el Gobierno.—Efe.

PROTESTA BRITANICA

Berlín, 24.—El Gobierno militar británico ha protestado cerca de las autoridades soviéticas, por la publicación de un artículo en una revista patrocinada por los soviets, en el que se ataca duramente al ex primer ministro Winston Churchill. Está firmado por el comunista alemán, Erbert Nordel.—Efe.

DISCURSO DE MAC VEAGH EN BOSTON

Boston, 24.—Con motivo de celebrar el Día de la Independencia griega, el embajador americano en Atenas, Mac Veagh, actualizó en Boston, pronunció un discurso. Se mostró partidario de la concesión de ayuda a Grecia y subrayó que únicamente los enemigos del orden pueden desaprobarnos la actitud del presidente Truman. Dijo, finalmente,

